

Director: F. AZZATI.
No se devuelven los originales aunque no se inserten.
NÚMERO SUBLITO 5 CÉNTIMOS
Miércoles 19 de Abril de 1916.

LA PAZ

Del mundo entero a la paz se dice con energía. Y que sólo habrá dicha el día que se proclame LA PAZ. Pero esta lucha voraz que hoy al Universo aisla, y que todo al odio inmoló, sólo CORTALS ha de ser quien la pueda detener con su milagrosa KOLA. En los escaparates de casa PAMPLO, calle San Vicente, está expuesta la Botella de este magnífico «KOLA CORTALS», rellena de granos de MAIZ, con MIL PESETAS ORO premio a quien acierte los que contiene más se aproxime.

De la guerra

La batalla de Verdun

El Mort Homme, la cota 304! Estos nombres que tan ignorados como Vaux y Douaumont, están hoy en la Historia con su sangrienta aureola. Ni la meseta de Amanzé, que cubre a Nancy, ni el castillo de Modénat, centro de uno de los más gloriosos episodios del Marne, tendrán en el porvenir un relieve más trágico. Desconocidos hasta ahora al público, y los nombres más escrupulosos no hacían de ellos mención. Nada distingue, en efecto, a estas dos cimas, ni su aspecto, ni su altura ni la composición del terreno ó la vegetación del suelo. Para el viajero impaciente que ascendía en tren desde Verdun hacia Metz, se descubrieron apenas en medio de las ondulaciones de la meseta ó entre los contrafuertes del Argonne al peñón que subía por la carretera de Esnes a Malancourt, aparecía a cada uno de los lados del barranco como dos colinas, casi del todo áridas y sin interés. La vista se alzaba á la izquierda, por las porciones de terreno pobladas de árboles de Hesse, de Drey y de Malancourt, después, al Norte por el picacho aislado de Montfaucon; á la derecha se reposaba sobre el valle estrecho de ligera línea y sobre las curvas sinuosas del río.

Y sin embargo, estas dos posiciones tienen valor militar extraordinario, que los topógrafos habían seguramente previsto, antes de la actual. Ahora forman dos bastiones. Las avanzadas del Tercer ejército francés, cuya alineación está determinada por los fogos Bourras, Esnes y la cota 310. El Mort-Homme, principalmente, bloquea el camino de cinco kilómetros que empieza al sur de Châlancourt y permitiría al enemigo montar la orilla izquierda del Mosa. El lado de una manera muy irregular, desfilando al Norte dos contrafuertes principales que vienen en la cota 265. Otro cae al Este, sobre el pueblo de Couvrières y contiene el pequeño bosque de las Caurettes. Una ligera depresión, seguida por la carretera de Bethincourt, lo separa de los contrafuertes de los cerros y de Cumieres, que pertenecen á la cota de Oie. Esta carretera, esta depresión y garganta apenas sensible que delimita las alturas, constituyen el teatro de las últimas, y sin duda alguna también, de las próximas ofensivas.

La cota 304 flanquea el lado izquierdo de esta posición, que los alemanes podrían reanudar si no existiese otro obstáculo por el momento que la rodea. Su propósito es más sencillo. En la dirección del Nordeste, es decir hacia Mort-Homme y Bethincourt, la meseta que forma el borde oriental del Argonne proyecta sus picos: la cota 304, en el centro; en el N. la cota 221, y en el Norte la cota 217. Esta última bordea, en una pequeña península, el ramal occidental del arroyo de Forques, de la linde del bosque de Avocourt hasta más allá de la aldea de Haucourt.

Unos de ellos alargados á nuestra izquierda, más cercanas más profundas á la derecha, y por todas partes una árida extensión de dos kilómetros de profundidad, tal es como se presenta aquí el terreno que forma el enemigo. El enemigo intentó inútilmente abordarlo en los últimos días, pudiéndose esperar confiadamente los próximos ensayos.

Como consecuencia de la última gran ofensiva alemana contra las posiciones francesas de las dos orillas del Mosa, el general Petain felicitó a los soldados por su magnífico comportamiento el 9 de Abril fue una gloriosa jornada en nuestras armas; los furiosos asaltos de los soldados del kromprinz, fueron rechazados en todas partes; los infantes, los artilleros, los zapadores, los aviadores del cuerpo de aviación realizaron en heroísmo. ¡Honra á los alemanes atacados, sin duda aún; pero todos trabajan y velan para obtener el triunfo de ayer. ¡Animo! ¡A dar cuenta de ellos!

Es interesante recordar brevemente las peripecias de esta lucha, á la que tan feliz término putativo le dio el general y el heroísmo de los soldados.

El 9 de Abril pronunció el enemigo una ofensiva general sobre todo el frente comprendido entre Haucourt y Cumieres. Al mismo tiempo atacó al Oeste y al Norte de Avocourt el bosque de Malancourt, como también el borde de la orilla derecha del Mosa hasta el punto de la granja de Hautremont. Las posiciones alemanas fueron rechazadas en todas partes, excepto al Sur de Bethincourt, en donde lograron penetrar en una obra de las avanzadas muy castigada por la artillería gruesa. Después de la caída del Poivre, pusieron pie en una zona al Este de Vacheranville.

El general alemán Saedke escribe en el boletín que sería injusto dejar de reconocer que la defensa de Verdun es brillante y admirable el estado moral de las tropas.

El responsable de las «Últimas Noticias» escribe sobre el frente de Verdun describe el estado del bosque de los Caures por los que se propone poner de relieve el heroísmo del ejército francés. Entre otros detalles relata el de dos batallones alemanes que en la parte occidental del bosque de Malancourt, fueron detenidos ante la sección de defensa por un bravo oficial alemán, que encerrado en un fortín con una granada, sólo detuvo el ataque de las tropas alemanas con un fuego infernal y sostenido. Los asaltantes, no pudiendo hacerse del fortín con sus granadas de mano, se vieron obligados a recurrir á un proyectil de llamas que colgó al oficial francés á que detuviese el fuego con el cual tenía á distancia á dos batallones enteros.

LA Prens

La Prensa alemana explica la lentitud de las operaciones ante Verdun, por el cuidado que se pone en economizar soldados y preparar con la artillería las salidas de los infantes.

El «Berliner Tageblatt», dice á este propósito: Una mirada sobre el mapa demuestra que el terreno disputado con tanto empeño es muy favorable á la defensa en los momentos actuales, oponiendo á los asaltantes dificultades enormes. Los impetuosos ataques de infantería no costarían pérdidas muy elevadas. Conviene, pues, que primero entre en juego la artillería á fin de que la infantería encuentre el fruto maduro.

Todos los regimientos del 18º cuerpo de ejército alemán pasaron revista el 18 de Marzo á presencia del kaiser, en la región Norte de Verdun. Guillermino II, en su arenga, expandió el siguiente tema: «La decisión de la guerra en 1870 se acordó en París; la guerra actual debe terminarse en Verdun.

FRÍO ELECTORAL

Días antes de las elecciones leí en la cuarta plana de un periódico una reseña electoral, en la que se daban felices augurios para los candidatos liberales, encasillados, mejor dicho, terminando la reseña con estos párrafos significativos: «El Gobierno está satisfecho de la propaganda liberal. No se ha conocido desde hace mucho tiempo nevada tan copiosa. La conciencia era cónica. Han pasado las elecciones y de su resultado se desprende que en toda España ha nevado bastante; y no sólo inundó la nieve los montes ultrarrecorridos, y sufren las mabiancas aparecen, también cuajadas de copos blancos.

¡Oh, prodigiosos equilibrios de Romanos! Siempre sucede lo mismo. Pesa sobre los liberales la mala fama como electores. Y es que los liberales no acaban de serlo ni se deciden nunca á enfundar de lleno en los dominios de la libertad. Así les luce el pelo. Prefieren en muchos casos el apoyo egoísta de los elementos ultrarrecorridos, y sufren las mayores bajas por conseguir un plato de lentejas carlistas; pero cuando llega el tiempo de las compensaciones, cuando hace falta el apoyo desinteresado, nadie se acuerda y los liberos tiran al monte, y los piratas de la bocherra española hacen cala y caía en beneficio propio.

Dicho esto, bueno será advertir que á nosotros no nos toca dar instrucciones á los monárquicos, pues que ellos son mayores de edad, y si no quieren ser anulados en muchos distritos, que abran los ojos.

Respecto á los republicanos, no estará de más que la lección del domingo les sirva de acicate para dejar olvidadas las rencillas personales. Lo ocurrido en Barcelona no tiene nombre. Lo que pasa en Madrid es inexcusable. En otros lados también hay sus vergüenzas. ¿Qué se hicieron los republicanos?

Los republicanos existen; los republicanos aumentan cada día más; pero los republicanos se quedan en casa porque están escamados, aburridos de tanta vez como se vieron defraudados en sus aspiraciones y divididos por cuestiones de nombres.

No se hace la propaganda más que en aquellas localidades seguras, ó casi seguras, y nadie quiere saltar al ruedo de las poblaciones rurales, donde el cacicón de sotana ó de boina hace mangas y capiroles de todo.

En lo que se refiere á Valencia, parece mentira que el foco de infección de Alboraya no pueda ser barrido; parece que Alboraya sea un villorrio marroquí incapaz de recibir alientos renovadores, un pueblo sin federación posible. ¿No cuenta ese pueblo, esa población levefica una decena de jóvenes republicanos que monten un casino y desde ese reducido puedan empezar la reconquista del pueblo? ¿Ese foco de boches no puede ser extirpado? ¿Qué lejos están los días en que Blasco Ibáñez no tenía más idea que regenerar á Alboraya! ¿Qué lejos aquellos días de cuando accidentado, en lucha con el cura, que niñón no podía hacer otra cosa atronaba el espacio con un campaneo brutal y perturbador! Hace falta empezar otra vez porque la mala semilla del oscurantismo vuelve á germinar.

Y lo que se dice de Alboraya puede decirse de mil pueblos más, pueblos donde hace falta labor republicana y labor de todos los días. Urge calentar el ambiente y la nieve se derrita.

Y no sólo se nota frío en la cuestión electoral, se nota en otras muchas manifestaciones; ya me han asegurado á mí que la manifestación cívica á los Señores de Burjassot se hará este año. Ya me aseguraron á mí el mismo día que los concejales del Ayuntamiento de Valencia tratan del asunto, con su estándar y todo, que aquello todo paraña en fuego de virtud, y que el Obelisco no se levantará nunca en la terraza de los Siles, y que las comedias continuarán en igual forma que si el Concejo valenciano estuviera manejado por los coalicionistas de Echague.

Cuando á uno le aseguran todo eso, y luego pasa el tiempo y nadie se acuerda de un asunto que se prometió zanjarlo en la próxima sesión, el desencanto se apodera del ánimo más esforzado y la nieve continúa en sus sitios.

No hay día que pase sin que me pregunten unos y otros cuándo se hace la manifestación á Burjassot, cuándo se levanta el Obelisco, cuándo se empieza lo que tanto se prometió, incluso por el jefe del partido, Sr. Azzati. Yo á todos les aseguro que todo se hará; que dentro de unos días acordarán los concejales de Valencia la fecha y cuanto haga falta, porque los compromisos con el pueblo no deben faltar nunca; más como el tiempo pasa y la cuestión no se resuelve, el frío no se disipa, la nieve continúa en las alturas y en los llanos.

Enstasio JUAN VIDAL.

CÓMO HAGEN LOS ALEMANES

LA GUERRA

En el empleo de la violencia, no hay límite... (Clauzevitz). Una guerra de necesidad sacrifica todos los medios (Treitschke). Es preciso que no quede al pueblo invadido más que los ojos para llorar (Bismarck).

Sobre todo, seamos duros (Mommusen). ¿Decís que es la buena causa la que santifica (incluso la guerra)? Yo os digo: es la buena guerra la que santifica todo. (Nietzsche). La paz perpetua, no un hermoso sueño. La guerra forma parte del orden universal, instituido por Dios. (Moltke).

La guerra no es un instrumento de progreso... Escoger el momento del ataque. (Bernhardt). ¿Es contra el derecho de gentes?... ¡Papeles mojados! (Bethmann-Hollweg). Alemania, gracias á su facultad de organización, ha alcanzado una etapa de civilización, más elevada que los otros pueblos... La guerra les hará participar. (Profesor Ostwald).

No tenemos que excusarnos de nada... Somos moral e intelectualmente superiores á todos, sin pareja posible... Haremos otra vez tabla rasa. (Profesor Lassau). Sembremos, con la ayuda de nuestros dignos, el terror y la muerte entre las poblaciones. (Erzberg, diputado del Reichstag). La «Kultur» no excluye la salvajería sangrienta; sublimiza lo demoníaco. (Tomás Mann).

¡Oh, tú, Altman!... Ahoga millones de hombres... y que, hasta las nubes, más alto que las montañas, llegue el humo de la carne de los osamentos humanos. (Enrique Vierer, Consejero del Emperador). ¿Es necesario que la civilización levante sus templos sobre montañas de cadáveres, sobre mares de lágrimas y sobre los estertores de los moribundos?—Sí. (Maritzel von Haeseler). No déis cuartel, sed tan terribles como los hunos de Atila. (Guillermo II).

Se puede fusilar á los prisioneros. Se puede indicar á los rehenes que exponen su vida. (Manual del Gran Estado Mayor alemán). Es con mi consentimiento que el general en jefe ha hecho quemar toda la localidad y que unas 100 personas fueran fusiladas. (Von Bulow, general en jefe del 2º ejército, 1914). Todos los prisioneros serán matados. Los heridos con ó sin armas serán matados. Los prisioneros, incluso en grandes unidades, serán matados. Ningún hombre vivo debe quedar detrás de nosotros. (General Stenger, jefe de la 58.ª brigada).

De París.

: Dice un español... :

—De manera—dijo á Pérez—que usted cree... —Yo no creo nada, afirmo—me respondió con energético movimiento de cabeza—... Yo he sido y soy germanófilo, lo digo muy alto, pero eso no me ciega hasta el punto de hacerme olvidar que soy español. ¿Ve usted á Wilson? Pues en su lugar hace tiempo que hubiera yo declarado la guerra á Alemania. España es neutral, «est entendus», y por lo mismo que es neutral debe ser respetada. Los submarinos alemanes han echado á pique barcos españoles, han torpedeado otros donde viajaban compatriotas nuestros, y el Gobierno se ha llamado como un muerto, como si la vida de un español no debiera ser sagrada para todos. «¿Alors?»

Se bebió la mitad del vaso de cerveza, se pasó la mano por el bigote, y añadió: —La muerte de Granados está pidiendo venganza. Yo no conocí á Granados ni sabía siquiera que fuese músico, pero los periódicos dicen que era un gran músico, una gloria de España, y eso no puede quedar así, «est pas». ¡Dicen que el Gobierno español ha protestado... ¡M...! («A Pérez se le ha pegado la exclamación favorita de los franceses»). Esas protestas y mis... zapallitas, patá! ¡Valiente caso hace Alemania de las protestas! ¡Mire Wilson! Diez arrobas de papel lleva gastadas en hacer notas y más notas, ¿y qué? Pues que como en Alemania escasea el papel, cada nueva nota de Wilson es un alivio para la industria papelerá del país... ¿Cuánto cree usted que pagará Alemania por Granados?

—¿Yo?... ¡Ni una peseta! —M... «alors!» ¡Y seremos capaces de quedarnos tan campantes! —De eso no le quepa á usted la menor duda. —¿Adónde hemos llegado! Ya veremos á ver lo que hace Romanos. Pero no hará nada. Le conozco. Fue agente electoral suyo y me se de memoria. Es un político, pero tiene de estadista lo que yo de obispo. ¡Ah, si hubiera estado Maura en el poder!

—¿Maura, no! —Pérez me clavó una de esas miradas capaces de dejar petrificado al Niño de la Bola. Luego volvió la cara, escupió, tomó otro trago, y con energía concentrada en la voz, respondió: —Maura, sí! No sea usted niño. Maura es católico, como yo, pero es orgulloso, y por dignidad propia no hubiera dejado que nadie ofendiese á España impunemente. Con Romanos vamos al abismo.

—No tanto. —Sí tanto. Se está haciendo creer al pueblo español que si se llegasen á romper las relaciones con Alemania, tendríamos que tomar una parte personal en la guerra. Y eso es mentira, «est pas» vral! No tenemos fronteras que defender. Lo único que defenderíamos sería el suelo nacional, invadido por millares de boches antes de la guerra, y por los millares llegados después de Francia y de Portugal. Si no ponemos orden en el cofre, se harán amos de todo. El boche es un animal nocivo: hay que impedir que se meta en casa. —¿Cómo evitarlo? Somos neutrales. —Pero somos una nación independiente. Podemos hacer una estadística de todos los alemanes existentes en España, dictar leyes que les prohiban adquirir propiedades, impedir que el comercio y la industria pasen á manos suyas...

—Usted sueña, amigo Pérez. No parece usted español. —Soy más español que Riego y más liberal también. Lo que no quiero es ser un «poire» (un primo). Y el Gobierno español es un «cuiquille» (una calabaza). Ahora están con que si los transportes cuestan caros, con que si hay barcos, con que si no hay... ¿Para qué queremos todos los buques alemanes que están en los puertos españoles? Y hablar de buques, de falta de trabajo, de... ¿Quién tiene la culpa? La guerra, ¿y quién

ha declarado la guerra? Alemania ¿est pas? «¿Alors?». Qué se enseñe y se diga y se meta bien en la cabeza del pueblo español que de toda la miseria actual tiene la culpa Alemania, por haber declarado la guerra, y ya verá usted como dentro de poco saldremos de esta neutralidad cobarde y vergonzosa para ayudar con todas nuestras fuerzas á que se termine cuanto antes el conflicto. ¿Falta trabajo? Pues hala, á fabricar municiones, cañones, fusiles, automóviles, aeroplanos; á tejer telas, á hacer zapatos, en una palabra, á crear y desarrollar industrias de guerra. Neutrales son los Estados Unidos y ya no saben qué hacer con el oro que ganan. ¿Por qué no habíamos de hacer nosotros lo mismo? Y esas industrias quedarían luego para nosotros, fácilmente transformables en industrias de paz. ¿No le parece?

—¿Usted me ha engañado, Pérez. —¿Yo? —Sí, usted. Me ha dicho que era español. —¿Y á mucha honra! —¿Usted está vendido al oro francés! Un hombre que piensa de esa manera, no puede menos de ser peligroso en una nación como España, cuya fuerza tradicional está precisamente en todo lo contrario de cuanto usted acaba de decir. Sus razones son de «buen sentido» ó de «sentido común», y ya sabe usted aquel romance!

—¿Los españoles, según decís, son los preferidos? —Pues tendrán cinco sentidos, mas uno «reñido común». —¿Qué quiere usted? Es el signo distintivo de la raza. Deseamos la ocasión, llega, la dejamos pasar, y luego pasamos el resto de la vida añorando... —¿Y no cree usted que haremos algo? —¿En qué sentido? —En esta cuestión de los submarinos. —¡Ah, sí; de eso no me cabe duda; esta vez haremos algo. —¿Qué cree usted? —El ridículo.

M. GARCIA RUEDA.

- ECOS -

El tránsito rodado

No esperábamos del Alcalde Sr. Gurrea la actitud que ha observado respecto del tránsito en los días llamados jueves y viernes santos. Por sorpresa publicó ayer un bando en el que como de costumbre, inserta los artículos de las Ordenanzas municipales relativas al tránsito rodado en los días de referencia. Añade el Sr. Gurrea un llamamiento á quienes desean que desaparezca esa ridícula prohibición recomendándoles que guarden una actitud pasiva hasta que la Diputación sancione el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento.

En este caso ha resultado el Sr. Gurrea menos liberal que otro de sus antecesores. En ocasión análoga, el Sr. Viciano respetó el bando y el tránsito no se interrumpió. Se trata de una disposición prohibitiva que el Ayuntamiento puede aplicar ó no. Cuando expresamente la deja sin efecto debe ser ejecutivo el acuerdo, ya que la intervención de la Diputación es puramente informativa y no puede en modo alguno anular lo que el Ayuntamiento acuerde en este caso.

Y aun suponiendo que fuera necesaria la conformidad de la Diputación, tiempo hubo para convocarla. Así se hizo cuando la mayoría coalicionista restableció esos artículos de las Ordenanzas municipales.

Ha habido, pues, engaño, por parte del Alcalde y del Gobernador, que no se acreditan de liberales ciertamente. Si se proponen condonar las «smpatías del carlismo» y sus aliados, háganlo en buena hora, pero no á costa de los elementos avanzados que seguramente no están dispuestos á servir de cabeza de turco.

Los «fematers», alarmados

Viene rumoreándose estos días cierto malestar que dícese existe entre los «fematers», molestados por la competencia que les hace una Sociedad, creada para la recogida y aprovechamiento de las basuras.

En efecto, el público ha tomado con afición el suscribirse para que le recojan las basuras y encima lo obsequien con regalos. Desentendiéndose de esta competencia, que ha debido entablar el Ayuntamiento en beneficio propio y en defensa de la higiene y del decoro públicos, es evidente que los «fematers», en general, no merecen consideración alguna: reoquen á domicilio la basura cuando les place —hasta ahora, que hoy ya se aplican—, y además se burlan de las Ordenanzas municipales y de las autoridades que intentan hacerlas cumplir.

Cuantos esfuerzos se han hecho para conseguir de los huertanos que vienen á «fematear» el que lleven los carros en condiciones de aseó, fueron inútiles; es decir que á la tolerancia de estercolar con carro se corresponde llevando en los vehículos montañas de basura, mal cubierta con trozos de arpillera y avivada de moscas, dando un espectáculo repugnante. Dispone el art. 293 de las Ordenanzas, que las operaciones de recoger las basuras se verifiquen «precisamente hasta las doce de la mañana», y no se quiere acatar tan prudente medida de policía urbana: á la una y media y á las dos de la tarde, los carros atiborrados de inmundicia basura, apestan las calles, ciciándose los «fematers» en las denuncias de los guardias.

A esas horas, en calles céntricas y, sobre todo, en las inmediatas á las del Pilar, Gracia y Maldonado, presencíase á diario los carros-basureros, molestando á los vecinos y dando á la ciudad el aspecto de villorrio.

Contra estos abusos deberían escribir los necios que atribuyen las censuras á los «fematers» á resquemores políticos; los que se complacen en la brutal invasión por la calle de Seraneros, en la mañana del sábado llamado de gloria; los que abandonan de la suciedad de las calles por las cabras y vacas lecheras; los que, olvidando que en Valencia no puede haber de turismo mientras el pavimento no esté fuerte y limpio y mientras los «fematers» «nos sonrojan á cada paso, abogan implícitamente por que se perpetúe la suciedad.

En ninguna capital importante de España ocurre lo que en esta ciudad referente á limpieza y recogida de basuras. Pues bien, en aras de tales abusos, aún se nos amenaza con una huelga de huertanos, que nos obligaría á todas horas y como les venga porquería á los «fematers». Por nosotros venga la huelga, entre otras razones porque quizá de

ella se derivara el que de una vez consiguiésemos acabar con esa vergüenza y además porque es axiomático: huelga sin fundamentos, sin ambiente en la opinión, fracasa irremisiblemente. Es mucho... moler con el enojoso pleito de los «fematers».

Los metalúrgicos
Esta madrugada hemos recibido el siguiente telefonema: «Hoy llega rápido Madrid comisión metalúrgica que fué á gestionar rebaja precios hierro. Guillot y Hernández.»

Una inspección y una plancha
Y además, molestias y vejaciones, que no deben tolerarse ni repetirse. Los agentes de la Arrendataría de Tabacos, en número de ocho y con un inspector al frente, practicaron ayer una inspección, mejor dicho, un registro escrupulosísimo y enojoso, en las habitaciones de la casa núm. 9, calle de Burjassot, puertas 1.ª y 2.ª, domiciliados de Peregrín Belenguer y de su hijo Enique, tomándose por contrabandistas de tabaco.

El registro se efectuó hallándose ausentes de sus casas estos dos honrados ciudadanos, dedicados á su habitual ocupación, que no es precisamente la de contrabandista, y fué tan estupendo el fracaso, que después de huronearlo todo, investigando incluso en los colchones, no encontraron ni un adarme de tabaco, pues da la casualidad de que los Belenguer no fuman.

De modo que los funcionarios de la Tabacalera se tiraron una plancha morrocotuda, dieron un susto regular á las familias de los supuestos contrabandistas y no pudieron justificar ante sus amos la eficacia de un servicio, que tuvo todos los caracteres de un atropello.

El andén del Cementerio

En la sesión municipal del lunes formuló el Sr. Valentín una moción, que mereció ser estudiada y puesta en práctica cuanto antes. Se refiere á la construcción de un andén ó acera desde el Manicomio hasta el Cementerio general, para que los vándalos puedan circular por dicho trayecto sin sufrir las molestias consiguientes en los días de lluvia.

La importancia de la mejora salta á la vista con sólo enumerarla, pues aparte ser ese camino uno de los que podrían pavimentarse de plata—como se dijo en la sesión—, por los sanados rendimientos que de la nerópolis obtiene el Ayuntamiento, es evidente que cuando llueve no hay posibilidad de transitar por el más que por el mismo espacio que invaden carros y caballerías.

Se habló de un proyecto de adoquinado que existe para pavimentar el citado camino, pero sin perjuicio de realizar obra, creemos que la petición del concejal republicano debe traducirse en hechos, pues así lo reclama el número público que constantemente visita el Cementerio.

EL TORPEDEO GERMÁNICO

Las últimas estadísticas publicadas sobre el número de barcos mercantes beligerantes ó neutrales echados á pique por submarinos germánicos ó destruidos por minas flotantes, arroja un total general de 625 embarcaciones perdidas, de las cuales corresponden 453 á Inglaterra, 36 á Francia, 35 á Noruega, 17 á Suecia, 15 á Rusia, 13 á Italia, 11 á Holanda, 10 á Bélgica y el resto á los demás países. Muchas de esas embarcaciones eran buques pesqueros y de tráfico de cabotaje. Su número puede estimarse en 234, lo cual deja reducida aquella primera cifra á 391 barcos útiles al tráfico marítimo de alta mar.

Si nada se trata de una cifra muy elevada, tal vez superior á lo que creían los más grandes admiradores de la actividad submarina germánica.

En cuanto á la importancia real de esa destrucción sistemática de barcos mercantes, no puede apreciarse sin tener en consideración todos los términos del problema. Si á medida que los barcos mercantes son destruidos disminuyera el tonelaje á flote, y, por consiguiente, el número de embarcaciones dedicadas al tráfico entre las naciones europeas no bloqueadas y el resto del mundo, el torpedeo germánico sería de una gravedad creciente, y todos tendríamos que alarmarnos, Inglaterra en primer término, porque de mes en mes vería disminuir la ingente flota mercante que impide que sus hijos perezcan por inanición.

Pero á pesar de la inconcebible actividad germánica bajo la superficie del mar; á pesar de que «son varios cientos de submarinos» que han terminado los astilleros alemanes desde poco antes de estallar la guerra europea hasta ahora; á pesar de los 301 barcos de gran porte y 232 de cabotaje echados á pique, el tonelaje total á flote, en servicio, aumenta de tal manera, que las pérdidas se encuentran neutralizadas por las ganancias. Estos son los verdaderos términos del problema; que hay que conocer bien para poder juzgar la importancia real de la piratería germánica.

La demostración de ese aumento nos da la tranquilidad olímpica con que la Gran Bretaña traquea las noticias diarias de la destrucción de sus barcos. No hay en ella alarmas ni pánicos, porque el público inglés sabe que por cada buque que va al fondo del mar, por lo menos otro aparecerá para sustituirle, mientras que la flota de guerra, activa y vigilante, las redes submarinas y las escuadras de vaporcillos atillados cada hora causan terribles bajas en las pantallas de piratas que metódicamente traicionan bajo el agua.

El Almirantazgo británico va apuntando uno por uno los submarinos alemanes por tales medios destruidos, callando celosamente sus fechas, los sitios y las circunstancias de las obstrucciones, para no escarmentar y poner en guardia al Almirantazgo germánico. En términos generales puede afirmarse que el submarino salido de una base naval alemana no vuelve á ella; podrá causar daños á los enemigos y á los neutrales; podrá escapar durante largos meses á la persecución y á la vigilancia británica, pero al fin su destino fatal será purgar los crímenes cometidos, yendo á repuntarse mortalmente herido en el legamo submarino. No hace mucho, en visperas de la conferencia famosa de París, los ministros británicos celebraron el hecho de haber sido destruido el 100 submarino alemán. Súmese á ese centenar los destruidos por Francia, Italia y Rusia, y llegaremos á un total importante,

más importante, por su significación, que el de barcos mercantes destruidos. Estos, al fin y al cabo, son repuestos; mientras que no pueden reponerse los submarinos, con la misma rapidez, á causa del tiempo que exige la formación de buenas y expertas tripulaciones especializadas.

En los actuales momentos, el «Lloyd's Register of Shipping», que tengo á la vista, nos dice que á fines de Marzo del año corriente había en construcción en los distintos astilleros ingleses 424 buques de más de 100 toneladas de desplazamiento. El total de éste es de 1.423.435 toneladas, es decir, 60.000 toneladas más que á fines de 1915. En el curso de dicho año se terminaron barcos por un total de 1.587.140 toneladas. Los barcos ingleses echados á pique hasta fines del mes último desplazaban 800.000 toneladas. Ya se ve, pues, cómo, á pesar de tanto sin-estro, aún hay ventaja.

El torpedeo de los barcos mercantes por los bandidos submarinos alemanes, preocupa mucho más á España y á los neutrales que á Inglaterra, que es contra quien va dirigido. «¿El pour cause?»

LOS OBREROS AL ALCALDE

El Comité del Ramo de Construcción ha dirigido al Alcalde, Sr. Gurrea, la siguiente comunicación: «Señor Presidente del Comité de la Asamblea de fuerzas vivas. La representación de la clase obrera valenciana reunida en el día de hoy ha acordado dirigirse á V. S. para expresarle su aspiración: Consiste ésta en que, habiéndose adquirido el compromiso que obligaba á todas las representaciones de la Asamblea á una acción común dentro de un plazo que estimamos terminado, es de todo punto preciso se reúna dicha Asamblea para determinar la situación y la formalidad de aquel compromiso.

La clase obrera necesita saber si el Comité de la Asamblea magna se da por disuelto ó no, para proceder en consecuencia. En espera de la contestación de V. S. le ofrecemos sus respetos en nombre de la clase obrera. El Comité del Ramo de Construcción. Valencia 17 Abril de 1916.»

LA PIRATERÍA ALEMANA

El partido reformista de nuestra ciudad nos dirige la siguiente nota: «El Excmo. señor presidente del Consejo de ministros, señor conde de Romanos, ha contestado al telegrama que le dirigí el Partido Reformista de Valencia protestando contra el torpedeamiento de buques españoles, con el siguiente despacho dirigido al jefe del partido: «Gobierno deplora tristísimo caso que da ocasión á su telegrama, examina con toda severidad y cuidado el asunto y está cumpliendo y cumplirá firmemente su deber.—Romanos.»

El Partido Reformista de Valencia y su provincia tiene por ahora el deber de esperar; pero si transcurriese mucho tiempo sin que la opinión unánime del país obtenga la debida satisfacción ó si el hecho que ha motivado la protesta se reprodujera, los reformistas volverán á protestar en aquella forma que las circunstancias demanden.

Estamos perfectamente de acuerdo con la actitud de los reformistas valencianos y á ella seguimos nuestros propios actos.

Vida Municipal

Pagos verificados ayer por el Alcalde: Gastos de la brigada de desinfección, 50 pesetas. Idem Consultorio municipal de niños, 50. Nómina de la Guardia municipal, 24.720,90.

Una comisión de tenedores de papel de Resultas visitó ayer al Alcalde, dándole cuenta de los acuerdos tomados en el Ateneo Mercantil días pasados. El Sr. Gurrea contestó á los comisionados que á últimos de este mes ó principios del próximo tendrán en su poder las Obligaciones que interesan, y que cuando se forme el presupuesto extraordinario, empezarán á pagarse.

Ayer se reunió la comisión de festejos de Mayo, aprobando, en principio, el siguiente programa: Concertos en los Viveros y teatro Principal, dirigidos por el maestro Saco del Vall; carreras de bicicletas; concurso de natación; aviación; concurso lírico; fiesta infantil; concurso de plantas y flores; tiro de palomo á brazo y á caja; bailes regionales; fiestas religiosas; adornos de escaparates; fiesta de la Caridad Infantil; concurso de automóviles; concurso de caballos de tiro; Fiesta de la Flor y corridas de toros (¿?)

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 2.415,10 pesetas. Inspección veterinaria, 368,45. Peaje, 56,15. Total, 2.839,70.

Ayer se reunieron las comisiones de Nuevos arbitrios y Personal, despachando asuntos de trámite de escaso interés general.

La subasta de piedra machacada para rondas y caminos de la ciudad, se verificó ayer, siéndole adjudicada á don Pablo Pedrosa, por la cantidad de 6.61 pesetas el metro cúbico.

- Para el señor Gobernador -

Por tratarse de un acto de justicia, por tener la convicción de que usted no ha de negarse á administrarla, llamamos su atención sobre el siguiente hecho: Anteayer la policía del distrito de San Vicente visitó las casas de dormir y detuvo á varios individuos. Entre éstos hallábase Ginés Ibáñez, de 63 años, y Francisco López, de 18, quienes, según se nos informa, faltos de recursos para pagar el alquiler de una vivienda, duermen, con sus mujeres, en las referidas casas de dormir. Además, Ginés Ibáñez y Francisco López, que se ganan la vida vendiendo en las ferias, no solamente son honrados, sino que nunca han sido detenidos y encerrados en la Cárcel, por lo

tanto, no «tienen antecedentes», como se dice en el argot policíaco. Y como se trata de una equivocación que irroga perjuicios a los ciudadanos Ibáñez y López, nos dirigimos a usted, Sr. Corinas, para que los repare, ordenando sean puestos en libertad los dos ciudadanos que no debieron perderla.

Aviso del Consulado de Italia

Por el señor cónsul de Italia de esta ciudad, se nos ruega la publicación del siguiente aviso: «Regia Agenzia Consolare d' Italia in Valenza. Sono chiamati alle armi i seguenti militari di tutti i distretti del Regno: Cavalleria lancieri e cavaleggeri della classe del 1890. Artiglieria di campagna classi 1882, 1883, 1884, 1885, 1886, 1887, 1888, 1889, 1890, 1891, 1892, 1893, 1894, 1895. Minatori del Genio classi 1882, 1883, 1884, 1885, 1886, 1887, 1888, 1889, 1890, 1891, 1892, 1893, 1894, 1895. Militari di tutte le classi di milizia territoriale che prestarono servizio nella cavalleria e nel treno di artiglieria, e del genio. Involve i seguenti militari di marina: Cannonieri armatori delle classi 1885, 1886, 1887, 1888, 1889, 1890, 1891, 1892, 1893, 1894, 1895. Cannonieri ordinari di tutte le qualifiche della classe 1887. Si avverte inoltre, che tutti i predetti militari nonché quelli già chiamati alle armi con antecedenti avvisi, dovranno presentarsi al rispettivo distretto non più tardi della fine del mese perentorio, in caso contrario, verranno senz'altro dichiarati disertori. Valenza 18 Aprile 1916.»

HORARIO DE TRENES

La Compañía de Tranvías y Ferrocarriles de Valencia prestará en sus líneas férreas, a contar desde el día 22 de Abril actual hasta nuevo aviso, el servicio de trenes siguiente: Línea de Liria.—Salidas de Valencia para Liria: A las 6, 10, 14 y 18. Salidas de Liria para Valencia: A las 6, 7, 8, 8, 12, 8 y 17, 40. Salidas de Valencia para Paterna: A las 6, 9, 10, 13, 14, 16, 18 y 20. Salidas de Paterna para Valencia: A las 6, 4, 7, 9, 10, 11, 42, 13, 10, 14, 42, 16, 42 y 20, 42. Línea de Bétera.—Salidas de Valencia para Bétera: A las 6, 12, 9 (jueves y días festivos), 12, 35, 15, 35 y 18, 35. Salidas de Bétera para Valencia: A las 7, 35, 11, 5 y 19, 55. Salidas de Valencia para Moradad: A las 5, 40 (los días laborables), 6, 12, 8, 9, 11, 12, 35, 14, 15, 35, 17, 35 y 20. Salidas de Moradad para Valencia: A las 4, 55 (los días laborables), 6, 28, 7, 58, 9, 28, 11, 28, 12, 28, 14, 28, 15, 28, 17, 28, 18, 28, 19, 28 y 20, 18. Línea del Grao.—Salidas de Valencia para el Grao: A las 5, 8, 10, 12, 13, 16 y 18. Salidas del Grao para Valencia: A las 5, 30, 9, 30, 11, 30, 12, 30, 15, 30, 17, 30 y 18, 30. También saldrá otro tren de La Cadena para Valencia a las 7, 35. Línea de Rafelbunol.—Salidas de Valencia para Rafelbunol: A las 6, 8, 10, 12, 14 y 16. Salidas de Rafelbunol para Valencia: A las 7, 9, 11, 13, 15 y 17. También saldrán de Valencia para Meliana otros trenes a las 5 y a las 49, y de Meliana para Valencia a las 5, 24 y 19, 24.

La Unión de Dependientes de Comercio

El domingo último celebró esta sociedad su anunciada excursión a la vecina ciudad de Sagunto, con asistencia de gran número de alumnos y asociados. A su llegada a la histórica ciudad, fueron recibidos por el alcalde, D. José Pitarch, secretario D. Celestino Moro, notario D. Francisco González y D. Julián Chabret, hermano del historiador y cronista que fué de dicha ciudad D. Antonio Chabret y Fraga, que acompañó a los excursionistas en su visita. El ilustre acompañante, con el profundo estudio y conocimiento de ciencias históricas que posee, dió a conocer el área que ocupa el extenso castillo que sirve de cresta a la montaña saguntina, sitio elegido por los aborígenes ibéricos para los cementos de la primitiva ciudad llamada Argé, y a la que circunvalaron de fortísimas murallas y torres amoldadas a las rocas, resaca que al resultar incapaz de contener aquel núcleo de población, desbordóse por la falda Noroeste, tomando el nombre la parte superior de Acrópolis (ciudad alta), siendo sus muros protectores del tesoro público. Pasaron después a estudiar el teatro romano, levantado entre la población y el castillo, valioso monumento que sobresale entre el pliegue de hermosas construcciones y que hacen concebir lo que fué el esplendoroso Sagunto durante el imperio. El Sr. Chabret dió a conocer importantes vestigios que corresponden a la Edad Media, como «L'albeig del Bisbe», siglo XIII, notable construcción con graciosos ventaneros. Un salón muy decorado que ostenta un friso exornado con una leyenda coránica, pintada por los alarifes moros y una interminable serie de restos, inscripciones, estatuas y motivos arquitectónicos que sería interminable la reseña. Finalmente visitaron el monumento que Sagunto erigió a su esclarecido hijo José Romé, en premio a su sacrificio, que reversionó los laureles de la inmortal ciudad en la guerra de la independencia. Los excursionistas, después de reunirse en fraternal banquete, fueron en su regreso despididos por los señores antes citados y a los que guardarán los dependientes valencianos que constituyen esta sociedad, el agradecimiento y la estimación a que se hicieron acreedores tan ilustres acompañantes.

Cena popular

El jueves llamado santo lo conmemorará con una cena popular de promiscuación, pudiendo asistir todos los socios con sus familias para dar más realce a la misma. Circulo de la Unión Republicana de la Misericordia. Celebrará una gran cena popular mañana jueves, a la cual quedan invitados todos los republicanos. Dará principio este acto a las nueve.

SALON DE NOVEDADES

Teatro regional. Con motivo de las festividades de miércoles, jueves y viernes santos no se celebrarán funciones en este favorecido Salón; el sábado 22, se estrenarán en este Salón varias obras entre ellas la lindísima comedia de D. Juan Colom

«Día de Gloria»

Noticias varias

En la «Gaceta» llegada ayer a Valencia, inserta la sección de Política del ministerio de Estado la siguiente Nota, de verdadero interés para los navegantes: «El señor embajador de su majestad cerca del rey de Italia ha remitido a este centro la siguiente circular, dictada por aquel ministro de Marina, relativa al derecho de visita en alta mar. Toda orden o señal transmitida a un buque mercante por un buque de guerra italiano ó por buques de guerra de las naciones aliadas deberá ser cumplida implícita é inmediatamente. Cuando un buque de guerra tenga que mandar un oficial a bordo de un buque mercante, procederá del modo siguiente: De día, izará una gran bandera roja, disparando al mismo tiempo un cohete. A esta señal, el buque mercante deberá acercarse a la embarcación enviada por el de guerra, que ejercerá el derecho de visita, se mantenga ó no el buque mismo cerca de la embarcación. De noche, encenderá dos fuegos «verys». Cuando el estado del mar no permita que la embarcación atraque al buque mercante ó impida al buque de guerra echar la embarcación al mar, los dos fuegos «verys» indicarán al buque mercante que debe quedarse detenido hasta el nuevo día. Lo que se hace público para conocimiento general.» Se han declarado en huelga los operarios de la fábrica de cadenas establecida en la calle de Ruaya, 30. El Gobernador interviene para ver de solucionar el conflicto. GRIPPE.—Elixir Gomenol Climent. Han sido nombrados maestros interinos: de las escuelas de La Pobleta, D. Enrique Gómez Oriells; de Lorcha, D. José Riera; de Rellou, D. Pedro Herrero; de Alicante, D. Francisco Ramón y D. José González; de Chodos, D. Pedro Gil; de Ondara, doña Josefina Llorca, y de Lorcha, doña María Montés. Han quedado vacantes las escuelas de niñas de Alcolecha y Aparecidas, Bártiz y Pineda, y de maestros de Pedreguer y Montroy. Ha quedado sin efecto el nombramiento de maestra de la escuela de Zurita, hecho a favor de doña Francisca Calvo Guerrero. Se ha remitido a la «Gaceta», para su inserción, el anuncio de concurso rápido de maestras y maestros correspondiente al mes actual. Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha sealado el día 4 de Mayo próximo para subsanar la adquisición de víveres con destino al penal de San Miguel de los Reyes. Las proposiciones se admitirán en la secretaría de este Gobierno civil desde hoy hasta el último día del mes corriente. ASMA.—Elixir Gomenol Climent. El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: Señores herederos de D. Vicente Rogo, 444,60 pesetas; D. Juan Vallet, 221,47; D. Eugenio Vives, 308,75; jefe de Telégrafos, 500; don José Badí, 1.020; administrador del penal de San Miguel, 23,400; habilitado del quinto tercio de la guardia civil, 1.625,53; D. Constantino López, 13.894,77; D. José Ramírez, 98,80; D. Constantino López, 500; D. Emilio García Flores, 88,92; D. Cristóbal Pérez, 271,75, y D. Diego Pérez, 1.000. CORBERA DE ALCIRA.—Pueblo.—Valencia. El Círculo Republicano Instructivo felicitó cordialmente a los diputados Azzi y Lorente por el grandioso triunfo obtenido.—El presidente, Eleuterio Torres. Los envases vistosos en que se envuelven los dentíficos modernos, adornan y embellecen más ó menos un tocador elegante. El viejo «Licor del Po» adorna y embellece solamente la boca del que lo usa. Frasco, 1,50. Telefonemas detenidos: Bada. Erm-lando Ferrando, Trinquete Caballeros, 18. Benda. RESFRIADOS.—Elixir Gomenol Climent. La Asociación General de Profesores de orquesta obsequió anoche con una serenata al diputado a Cortes por Gandía D. Ernesto Ibáñez Rizo, para celebrar su triunfo. Los excelentes profesores interpretaron de admirable manera «Nit d'albaes», «Es cop... hasta la Moma», «La entrada de la murtas», «El Himno de la Exposición» y otras composiciones que fueron aplaudidísimas por el numeroso público que las escuchó. El Sr. Ibáñez Rizo obsequió a los profesores con cigarrillos habanos y un espléndido donativo para el Montepío de la Asociación. ¡¡MADRES!!—«CEREGUMIL» Fernández. Alimento vegetariano completo. Venta en farmacias y droguerías. Fernández, Canivell y Compañía, Montilla (Córdoba). Para datos: Antonio Gisbert, Espinosa, 8. CUESTIONES OBRERAS. Torneos y barnizadores en madera.—Se pone en conocimiento de todos los socios torneos y barnizadores que pueden pasar por la sociedad a retirar el segundo socorro que les corresponde, los jueves días 20 y 27. El socio que no venga a retirarlos durante estos días no tendrá derecho a reclamación alguna. Comité Local de Federación de Sociedades obreras del Grao.—Este Comité hace un llamamiento a todos los obreros carpinteros de riberas de estos poblados, para que acudan a una reunión que celebrará el mismo hoy, a las nueve de la noche, en el local del mismo, para enterarse de un asunto que les interesa. Por ser el asunto de mucha trascendencia, rogamos encarecidamente la puntual asistencia de todos. Arte en piedra artificial.—Celebrará junta general ordinaria hoy, a las seis de la tarde, para dar conocimiento de las cuentas del último semestre y repartir los donativos del último semestre. Se ruega la puntual asistencia.—La Directiva. Casa del Pueblo.—Comité de Centro.—Se convoca a todos los delegados de la Casa del Pueblo para hoy miércoles, a las ocho y media de la noche, para tratar de la fiesta del 1.º de Mayo y otros asuntos.—El Comité.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante 18 Abril de 1916. Telegramas sólo de la Península. Situación general.—Se propaga desde el Norte importantes descenso barométrico en especial sobre el Mediterráneo y por las costas de Levante hacia el mar Ibáico y el Estrecho, en toda cuya extensión las presiones son inferiores a 760 milímetros, señalándose la menor (759 milímetros) en Girona. Las

presiones más altas se apoyan desde el Noroeste en Galicia (767 milímetros). Vientos del NO. y N. con tendencia a hallarse al NE. Categoría N. M. (Entre orle y Mañritima). Ampliación.—Pierde estabilidad el buen tiempo y aunque mal determinado, sobre todo por la escasez de datos, se da el riesgo de que se produzca disposición favorable a lluvias en Levante. Temperaturas extremas: Valencia, 18º y 10º; Teruel, 17º y 2º. 3 tarde.—YM.

Sección comercial y agrícola

Subastas del 14 de Abril NARANJA LONDRES. De Victor Almiñana, de la casa M. Isaacs y Sons. A la venta sólo restos del cargamento del vapor «Pinta». Precios sin cambio. Buques entrados el día 18. Vapores: Antónia, de Cete, con cargo general; Játiva, de Melilla y escalas, con cargo general; Campana, de Génova y escalas, de tránsito; Cabo Corona, de Bilbao y escalas, con cargo general; Andalucía, de Sevilla y escalas, con cargo general; Pío IX, de Barcelona, de tránsito. Goleta María, de Cartagena, con mineral. Despachados en el mismo día. Vapores: Játiva, para Génova y escalas, de tránsito y otros; Cabo Corona, para Marsella y escalas, de tránsito y otros; Sueca, para Cullera, con cargo general; Pío IX, para Habana y escalas, de tránsito y otros; Ciudad de Soler, para Cete, con fruta; Jorge Juan, para Barcelona, con pasaje y cargo general; Campana, para Gottheimburgo, de tránsito y otros; Melanie, para Manchester, con mineral. Pailebot Marcelino Samas, para Cartagena, con cemento. Laides, Ascension, para Cullera, con lastre; Mariana, para Cete, con fruta; San Francisco, para San Carlos de la Rápita, con cargo general.

Juventut Valencianista

Esta noche, a las diez, tendrá lugar en el local de esta sociedad una conferencia a cargo del abogado y entusiasta Sr. D. Luis Cebrián Iboz, sobre el tema «Historia de las corporaciones obreras en el Reyno Valenciano». Como las anteriores será pública la entrada.

DE LA REGIÓN

CATARROJA La orgía del embusto. Ya ha visto la opinión honrada catarrojaense el fracaso conservador en las últimas elecciones y los chismes y embustes que hacen rodar para conseguir sostener a sus partidarios, que de saber la verdad en todos los asuntos, ya no quedaría rastro del casino conservador; pero vamos, esto es lo de menos. Por haber administrado pésimamente no puede contar el pueblo con 35.000 pesetas para reformas, ó estar esa respetable cantidad en la caja municipal.

El doctor Chalmeta y Segonet, con dos ó tres imbéciles que les siguen para llenar el estómago de la ambición, sufrieron un gran desengaño, y no pueden avenirse con la pérdida del mando. Los conservadores se para ellos una gloriosa palabra, y a los cinco minutos dicen a sus partidarios lo contrario de lo acordado en una reunión; en éstas se muestran sumisos y confiesan el yo pequeño, porque no tienen más remedio que cañiar la gallina, y más tarde, para querer aparentar orgullo, embucan a sus partidarios. En la reunión que se celebró el domingo por la mañana en el Ayuntamiento ante los señores Sánchez Ocaña, Machantones, Tarazona y otros, los conservadores «Segonet», «Barrifio» y otros no abrieron la boca, y luego dicen que ellos fueron los que chillaron; y afirman una orgía de embustes entre Martiny y Manolo. Lo único cierto es el revólucion que le dieron Martiny y Montoré a Chalmeta en el juzgado, como informal é incorrecto, y se quedó tan fresco. Esto lo digo y lo sostengo en todas partes, pues me he propuesto decir siempre la verdad y no quiero dar inyecciones como las que dan «Segonet» y Chalmeta a su partido, que se lo cree todo. En fin, debéis de confesar vuestro fracaso político; habéis retrocedido como los cangrejos, y cada día estáis peor avenidos. Ya no diréis que tenéis 1.258 votos; ahora sólo os queda la mitad. Porque hay que figurarse bien; si no fuera por Barrifio y el «Moreno de la Maca», ¿qué harían «Segonet» y Chalmeta? Dichos señores tienen más fuerza que «Segonet»; por eso «Segonet», con mucho gusto, se juntaría con Sanchis, Martín Alapont ó con los republicanos. Digan lo que quieran, eso desean «Segonet» y Chalmeta; pero no lo verán. Ya lo sabe la opinión; todo cuanto digan Chalmeta y «Segonet», es completamente falso, y la opinión no debe creerles. Con 654 votos os habéis quedado, cada día seréis menos y poco a poco, ¿cuántos quedaréis? Morir lentamente, ¡qué penoso morir; morir riñendo, qué triste morir! ¿Qué a cuchillo mata; a cuchillo muere. ¡Pobre «Segonet»! ¡Te han puesto peor que una sopa, pobrecito!

Francisco Hidalgo. ALBERIQUE. El sábado dió una conferencia en el Ateneo de esta villa el distinguido profesor de las Escuelas públicas, D. Carlos Molina. El tema era «Funciones fisiológicas de los seres.» Demostró científicamente el equilibrio entre el reino vegetal y animal, cuyas funciones proporcionan recíprocamente los elementos indispensables para la vida. Con períodos brillantísimos alentó a las señoras para que inculquen en sus hijos el amor a la madre naturaleza, cuidando con cariño los árboles que nos dan vida, así como los pájaros insectívoros que tanto bien proporcionan a la humanidad. Anatemizó el que sólo sea el hombre el que mala animales útiles por placer, pues hasta las fieras resultan inofensivas una vez satisfechas sus necesidades de nutrición. El ilustre profesor fué muy aplaudido. El Corresponsal.

M. POVO MODISTA

Avellanas, 8.—Necesita aprendizas.

POVO-DECORADOR

Avellanas, 8.—Necesita un botones.

COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

Cambios París. 65 60, vista, cheque bancario. de 85 25 a 85 55, ocho días vista, cheque comercial. Londres. 24 16. de 24 22 a 24 32, ocho días vista, cheque comercial.

Sucesos

Muerto por el tren. En la estación del Norte, del Grao, hallábase ayer tarde a las 4,30 formando un tren varios operarios. Enrique Jimeno, de 28 años, casado, fué derribado por uno de los vagones en el preciso momento que el tren se ponía en marcha, pasando las ruedas del convoy por encima de la pierna, destruyéndola y fracturándole seis costillas. En una camilla fué conducido por sus compañeros a la Casa de Socorro del Puerto, donde falleció a los pocos momentos de llegar. El Juzgado instruyó diligencias y dispuso el traslado del cadáver al Depósito judicial. Huelga. Rafael Matineas y Jusell Mistiucen, súbditos rusos, tripulantes del barco «Eriarles», anclado en el puerto, fueron detenidos cuando se apoderaban de una caja de naranjas de las depositadas en los muelles. Fueron entregados al Juzgado. Agresión. Ayer fué curado en el Hospital de una herida en la nalga izquierda, causada por disparo de arma de fuego, Jacinto Gallego Martí, de 40 años. Pronóstico leve. Degajación. A José Nácher Sales, de 28 años, se le disparó una pistola, produciéndole una herida grave en la pierna izquierda. Carros al agua. Ayer tarde, a eso de las tres y media, en el Puerto, cuantos translaban por los llamados «muelles de maderas», presenciaron un suceso que llamó poderosamente la atención. Iban por el punto indicado dos carros cargados de carbón, y al llegar cerca del sitio donde está fundado el bergatín ruso «Imperator», que fué torpedeado por los alemanes, los dos vehículos, con las cabinas, cayeron al fondo del puerto, desapareciendo entre las aguas. Las dos cabinas han perecido ahogadas. CÍRCULOS Y SOCIEDADES. Ateneo Valenciano.—El sábado, a las nueve de la noche, se celebró una gran función a beneficio del tenor cómico Antonio Gómez (Gometes), poniéndose en escena «Cambiar d'estats «Fora Baix» y «El Teatro Musical». Dado el fin benéfico no dudamos que el teatro se verá concurrido.

Encuadrernaciones

REVISTAS ILUSTRADAS. Historia de la Guerra Europea por V. Blasco Ibáñez. En holandesa tela (lujo). 3 50. En 3. En 2 50. En cubiertas laminadas. 5. La Estera. En pasta española. 6. En holandesa tela. 4 50. En 3 50. Mundo Gráfico, Nuevo Mundo y Bianco y Negro. En holandesa tela. 2 50. En 2. Se hacen además toda clase de encuadrernaciones, por lujosas que sean, a precios económicos.

Dr. Américo Montoro

Especialista en enfermedades de los niños. RADIOTERAPIA, RAYOS X. Hierros de la Ciudad, 2, entl.º. Consulta de 11 a 1.

Trinquete de Pelayo

Hoy, a las 4,30, se jugará un gran partido de pelota a escalera cuerda. A 6 tantos. Desafío de 10 pesetas de salida. Juego libre, por los afamados pelotaris: Paletet de P.terra y otro de ídem, contra Chiquet de Pe.rraiva. Chiquet de Alberich y Ocnill. Precio 21 céntimos.

Salón Kursaal

Gran éxito de este Music-Hall por acreditadas canzonetistas y bailarinas. Entrada por consumación. Sesiones a las 9,30, 6,30, 9,30 y 11,30.

DOLORES DE ESPALDA

PILDORAS FOSTER PARA LOS RIÑONES. Sin rival para combatir: Dolores de espalda y de piernas; latitud de los miembros; enfermedades y debilidad de los riñones y de la vejiga y de las vías urinarias; cálculos; neurralgias; reumas; envenenamiento de la sangre por el ácido úrico; hidropesía, etc. Precio: 3,75 el frasco. Se vende en todas las farmacias. Agentes generales: ALEMANY y Cia, Escudillers, 23, Barcelona. Se envían franco de porte contra libranza de correo por cinco años, más 25 céntimos para certificado, dirigiéndose a: Farmacia López Moreno, Calle San Vicente, 17, Valencia.

ESLAVA - DISAPTE 22

Inauguració de la temporá de TEATRO RECHIONAL. Gran compañía cómic-dramática valenciana. Chuán Colom. Chaume Rivelles. PREUS POPULARS.

CLÍNICA DENTAL

Profesores especialistas.—Sucesores de D. José Rey Barcas, 3 (encima del horno del Puig). Con nuestro Desvilo-insensibilizador, aplicado a un diente ó muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible y garantizamos la insensibilidad completa y poder masticar desde el mismo día. Dentaduras artificiales completas, desde 75 pesetas; coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro. PRECIOS ECONÓMICOS. Consulta: de 9 a 1 y de 3 a 6.—Días festivos: sólo de 9 a 1. Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia.

CARBONES MINERALES DE UTRILLAS

Precios á que resultan sobre vagón estación Valencia. Cribado, 67 pesetas; Gallets, 72; Granza, 66; Granilla, 65; Menudo, 67; Briqueta (panes), 70 pesetas tonelada. Representación exclusiva en Valencia, Alicante y Castellón. Conde de Trénor, 5, Valencia.—Teléfono 444.

BLEGANTE - J. IBÁÑEZ Y G. MINGUILLON

SASTRERÍA DE SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS, LIBREAS, LEVITONES Y TRIGAS. ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION. Calle de las Barcas, 11, entresuelo, frente al nuevo edificio del Banco de España.

GRANDES ALMACENES: MAISON BLANCHE

Francisco Felio, plaza de Emilio Castelar, 22. Se han recibido las últimas novedades en sastrería y camisería. Precios sin competencia. Inmensos surtidos en sayas sedas y perlas.

Nájera dentista

Para la Mona: So ha rebido inmenso surtido de los mejores preservativos REFORZADOS, marca «York», exclusivamente para la acreditada casa «LA INGLESA». San Vicente, 164. Hay entrada muy reservada por el portal y se remite catálogo gratis a quien lo solicite.

Reumatismo, Clática

5.722 curaciones en 8 años. Sueroterapia, Electroterapia, Baños de luz, Masaje vibratorio, etc., etc. Clínica del Dr. PUCHADES.—Lauria, 8.

LA GRUTA (BAR)

Calle del Doctor Romagosa, 5. En este nuevo establecimiento encontrará el público un esmerado servicio y géneros de primera calidad. DOCTOR ROMAGOSA, 5.

Zapatería Soler

La más surtida y económica que existe. PRIMERA Y UNICA CASA QUE SE DEDICA AL CALZADO PARA NIÑOS. PERIS Y VALERO, 36.

Por telégrafo y teléfono

DE BARCELONA (De nuestro corresponsal). Las juveniles radicales han acordado convertir en diario el semanario «La Revolución».

Los heridos a consecuencia del vuelco de un automóvil en la costa de Garral, se hallan fuera de peligro. En Sitjes han sido enterrados los cadáveres de D. Agustín Llauder, D. José Serrador y chófer Manuel Brito. El cadáver de D. Emilio Llauder ha recibido sepultura en el cementerio del Oeste, de esta capital.

Alcalde detenido.—La escuela de aviación civil. Valladoíd.—Ha sido detenido y encarcelado el alcalde de Tibubuelo, por desacato a la autoridad del Gobernador civil precisamente cuando esta autoridad le daba instrucciones para evitar ciertos abusos.

Se asegura que en el próximo presupuesto del ministerio de Fomento quedará suprimida la Escuela de Aviación civil, quedando sus servicios agregados a la de los Cuatro Vientos, para unificar la enseñanza. Dicha medida obedece a la escasez de alumnos en la escuela civil, a la desorganización que se notaba, ya que por ahora la enseñanza de la aviación sólo tiene carácter guerrero.

La Junta del Censo y Supremo. A las seis y media de la tarde se ha reunido la Junta Central del Censo, para examinar los guños expedientes dudosos, para ver si pasan ó no al Supremo. Además de las actas han sido remitidas al Tribunal Supremo las de Mora de Rosales, Castellón, Valderribes, Arenys de Mar, Castellón, Igualada, Manresa, Sabadell, San Feliu de Guixols, Vich, Vilanova y Geltrú y Llanzarote.

El jefe de los radicales, Sr. Lerroux, ha sido tomado esta tarde en el Congreso, en su sesión de la tarde, el Sr. Guir, que sacará un radical por Tarragona.

«La mano que aprieta?». La brigada de investigación criminal ha detenido hoy a los individuos que componían la misteriosa banda titulada «La mano que aprietta», quienes se dedicaban, desde hace algún tiempo, a enviar anónimos a las personas pu-

El «Debate».—En su sección política «El Debate», la crisis será más que un momento de crisis, es una crisis en el Parlamento, cuyas consecuencias pudieran ser graves. De todos modos puede afirmarse que hay gran marejada en el Gobierno.»

LA CONFLAGRACION EUROPEA

ALEMANIA QUIERE LA PAZ

Numerosas deserciones de los búlgaros. Situación de las tropas rusas

LOS CAMBIOS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 18.

Cierre de Bolsa

Table with 2 columns: CAMBIO de HOY and CAMBIO de AYER. Rows include Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Amortizable 5 por 100, Aviones Banco de España, Aviones Tabacalera, Cambios París, and Cambios Londres.

El Imparcial.—Se expresa en los siguientes términos: Precisa que el Gobierno tome otro rumbo para resolver los conflictos económicos...

El País.—Dirige ruidosas censuras a los permisionarios que disculpan el torpedeamiento de los barcos españoles.

El Radical dice: El Gobierno ha elegido un Congreso inepto que no podrá perdurar.

Las actuales Cortes, con pretensión de Constituyentes, son unas Cortes veraniegas.

Las primeras complicaciones provenientes de la comoción internacional darán al traste con ellas.

Suicidio

Una señora llamada Justina Paillant de Guille, de 23 años de edad, natural de Pau (Francia), se ha envenenado en su domicilio a presencia de su marido, falleciendo casi inmediatamente.

Disposiciones de Guerra

El «Diario oficial del ministerio de la Guerra» inserta una real orden concediendo la medalla al servicio activo al teniente coronel de Infantería D. Manuel Martínez Arencana.

La «Gaceta»

Publica las siguientes disposiciones: Reglas para adquirir y distribuir el sulfato de cobre.

Lo que dice Romanones

El conde de Romanones, al recibir a los periodistas, les hizo las siguientes manifestaciones: El Consejo de ministros de ayer tarde se ocupó extensamente del conflicto del ramo de construcción...

De Fomento

La comisión permanente del Consejo Superior de Comercio se ha reunido para ocuparse de la adquisición y distribución del azufre de las industrias relacionadas con la extracción del aceite de orujo.

NOTA POLITICA

La nota ascenden las actas protestadas de Lerroux y ha presentado al Congreso de la agenda de los Ríos.

Tranvía aéreo inventado por un español en los Estados Unidos.

Ha sido inaugurado un tranvía aéreo sobre el lago de los Estados Unidos, que es el invento del ingeniero español Leonardo Torres Quevedo.

Esta tranvía cruza sobre el Estado de Nueva York en una longitud de 2.000 pies.

La compañía constructora está constituida por capital español, iniciándolo el propio señor Torres Quevedo.

Este tranvía es igual en su mecanismo al que existe en el monte Ulia de San Sebastián, pero de muchas mayores dimensiones.

La cátedra de la Pardo Bazán

Por doce votos ha sido rechazada doña Emilia Pardo Bazán para desempeñar la cátedra de Literatura neo-latina de la Facultad de Filosofía y Letras.

De la guerra

El ataque de ayer entre Douaumont y el Mosa ha sido muy violento y realizado por efectivos pertenecientes a cinco divisiones diferentes.

Al Este del saliente, de Chauffour, el enemigo ha logrado penetrar en nuestras trincheras de primera línea, siendo inmediata y parcialmente rechazado.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Hay cañonero en mayor extensión del frente y operaciones mineras en el sector de Hohenzollern. También hay gran actividad aérea, faltando un aeroplano inglés que salió para realizar operaciones.

COMUNICADO OFICIAL RUSO

Petrogrado (oficial).—En el frente occidental, en el río Dvina la artillería alemana continúa cañoneando violentamente en la «cabeza» del puente de Hissluki.

También se han realizado varios duelos de artillería en diversos puntos de la región de Dvinsk, siendo más intenso en la región de los lagos.

El enemigo emplea aeroplanos provistos de nuestros distintivos en las alas.

En Galicia y en la región del Strypa superior y medio, rechazamos varios intentos enemigos para acercarse a nuestras trincheras.

En el frente del Cáucaso, región del litoral, nuestras tropas, después de ocupar nuevos puntos, persiguen al enemigo que se bate en retirada, habiendo llegado nuestras fuerzas al pueblo de Kelessi, a 18 millas de Trevizonda, donde continúan las luchas con ventajas para nosotros, en la cuenca del Tchroki superior.

Los Estados Unidos se preparan

París.—Varios periódicos aseguran que los Estados Unidos se preparan para las eventualidades de la guerra.

El ministro de Marina ha designado cinco ingenieros de cada Estado de la Confederación para hacer el Censo industrial, para informar exactamente al Gobierno de cuanto puede esperarse de todos los centros industriales y comerciales en lo referente a la producción de municiones.

También han enviado instrucciones a los astilleros navales, para inspeccionar todos los barcos y poner en perfecto estado de servicio todos los buques de guerra.

El ministro de la Guerra hallase ocupadísimo transmitiendo órdenes telegráficas.

En los centros militares se cree que el conde de Wilson se halla ya redactada, ignorándose si se remitirá inmediatamente a Berlín o antes será sometida a la aprobación de los jefes de los partidos del Congreso.

En dicha Nota se pedirá una prueba evidente de que Alemania cambiará de método en la campaña submarina.

No será un ultimatum.

Los buques «Herrillon», «Mangan» y «Albeys» llevaban yanquis a bordo.

La Prensa yanqui habla de la ruptura con Alemania, dándole como cosa segura, pero personas bien informadas creen que aún puede evitarse el conflicto.

Si Alemania asume las responsabilidades del torpedeamiento del «Sussex» y castiga al comandante y promete satisfacer en lo porvenir a los Estados Unidos cumpliendo su palabra durante algún tiempo.

La Prensa alemana, sin embargo, mantiene su agresivo lenguaje, insistiendo en que Alemania no reconocerá el torpedeamiento del «Sussex», habiéndose de las consecuencias que tendrá.

Un periódico dice que Wilson, con su política de intimidación, practica un bluff grotesco, sobre todo cuando se piensa en los medios de que disponen los Estados Unidos para apoyar sus amenazas.

Torpedero alemán perdido. La invasión rusa.

Copenhague.—En la costa Norte, al Oeste de Jutland, han sido arrojados a la playa por las aguas cuatro cadáveres, los cuales dan señales de haber estado en el mar tres ó cuatro días; son de marineros pertenecientes a la tripulación del torpedero alemán que naufragó hace unos días en el mar del Norte, quizás por haber chocado con una mina flotante.

alemanes se refieren frecuentemente afirmando que los rusos devastaron el país.

«Que esto es inexacto, dice el ilustre profesor, lo prueba el franco testimonio brindado voluntariamente por un pastor luterano alemán, quien viajó por todo ese distrito; manifiesta dicho pastor que la primera invasión de los rusos en Agosto de 1914 fué mucho más extensa que la segunda, casi dos terceras partes de la provincia fueron teatro de los continuos vaivenes de los ejércitos, pero los daños en el orden económico y los causados a las iglesias fueron muy pequeños.

El deseo sincero de los rusos de practicar la guerra con método humano y ordenado explica que no hubiese devastaciones, saqueos ni crueldades.

Algunas excepciones aisladas que, naturalmente, no era posible evitar entre tan grandes masas de hombres, han sido después exageradas hasta un grado inverosímil y presentadas por el enemigo como sucesos de carácter general.»

El idioma español

Londres.—El periódico «Sunday Times» publica un interesante artículo de autor español poniendo de relieve la importancia que tendrá España y la América española para los aliados después de la guerra, excitando a que se tomen urgentemente todas las medidas necesarias para anticiparse a los esfuerzos que practicarán sin duda los alemanes al objeto de asegurarse el dominio de los mercados de la América latina.

Sugiere el artículo el estudio de las condiciones mercantiles de España, y dice que la América meridional es también un apropiado campo de acción para el Sur de Francia, pues tiene este muchos puntos de contacto con el pueblo español, y aprende pronto su idioma y se hace querer en la península.

Aboga en último término el autor por que se enseñe el español en toda Inglaterra, a los efectos del fomento del tráfico.

Dedicó al mismo tema interesantes consideraciones el periódico «Evening», arguyendo como sigue:

«Más que nunca es ahora necesario el conocimiento del español en nuestras casas de comercio, por el gran intercambio mercantil que sostiene el Reino Unido con la península; al paso que el idioma inglés es el primero que todo joven español aprende, siendo público y notorio que ha crecido extraordinariamente el número de personas que se han inscrito en las escuelas comerciales de día y nocturnas para estudiar el idioma español, y se están tomando las medidas convenientes para extender en alto grado las facilidades a ese fin.»

Escuela naval incendiada

Lisboa.—Al amanecer de hoy se ha declarado un violento incendio, cuyas causas son ignoradas, en los pisos superiores de la Escuela establecida en el edificio que ocupa el arsenal.

El fuego se ha propagado rápidamente por todo el inmueble.

Después de grandes esfuerzos se ha conseguido localizar el siniestro, librándose de las llamas todos los talleres.

El fuego se propagó a dos edificios situados en el frente sin estrado, resultando varias personas heridas.

Con motivo de las festividades de Semana Santa se hace profusa distribución de una patriótica exhortación escrita por el patriarca de Lisboa y ministro de Justicia, recomendando a las autoridades que procedan con gran tolerancia respecto de las ceremonias religiosas de estos días.

Bombardero aéreo sobre Belfort.

París (oficial).—Durante la noche del 17, los aviones alemanes han lanzado bombas, incluso incendiarias, sobre Belfort, produciendo daños materiales de poca importancia y causando tres muertos y seis heridos.

El torpedero alemán «C-1914»

París.—Telegrafían de Finlandia que parece seguro que el torpedero alemán «C-1914», se ha hundido en el mar del Norte.

En las costas se han encontrado varios cadáveres de marineros, incluso el de un oficial alemán, vestidos con uniforme y llevando cinturones salvavidas, perteneciendo a dicho torpedero.

Este formaba parte de una serie de seis torpederos que desplazaban 650 toneladas cada uno, y su efectivo componíase de 83 hombres.

Yanquis y mejicanos

París.—Según un informe oficial de los sucesos de Parral, resulta que 300 soldados de Carranza, en participación con los habitantes de la población, dieron un ataque contra las tropas yanquis, quedando muertos 41 mejicanos.

El comandante Tolpink, jefe de la columna yanqui, resultó ligeramente herido en el pecho, dos soldados muertos y seis heridos.

El periódico «L'Humanité» dice que evidentemente Villa hallábase últimamente a sueldo de los banqueros de Wall Street, partidarios decididos de la intervención armada de los Estados Unidos en México, confirmada por el enviado extraordinario del Gobierno de Washington.

Reyería entre venizelistas y partidarios del Gobierno.

París.—El domingo estalló en Atenas un gran reyerta entre venizelistas y los partidarios del Gobierno.

En el curso de una reunión celebrada por los venizelistas, mientras el político Sphudis hablaba, varios concurrentes comenzaron a vitorear al rey.

Sobrevino un gran alboroto, disparándose numerosos tiros.

nómica de Alemania es aún más grave de lo que indican los periódicos de la Entente.

En Baviera ocurrieron desórdenes provocados por el envío de jóvenes al frente menores de 19 años y aún no instruidos.

Las tropas se negaron a disparar contra los manifestantes. La situación es parecida en Wuttemberg.

En Alsacia y en Westfalia existen verdaderas organizaciones que se dedican a causar daños en las líneas férreas.

Se suprimen hasta los pasaportes.

París.—El prefecto de Berlín ha ordenado que en lo sucesivo no se faciliten pasaportes para viajar por el extranjero, incluso para Austria, salvo por motivos imperiosos.

Los enfermos obligados a buscar curación en el extranjero deberán presentar un certificado facultativo afirmando la necesidad absoluta de la salida.

Cómo burió un barco a un submarino.

Londres.—El capitán propietario del barco inglés «Duendes» ha dado interesantes detalles sobre su evasión al ser atacado, sin previo aviso, por los cañoneros de un submarino alemán.

En esta situación vio una barcaza escandinava bogando a la deriva, y sospechando que pudiese enmascarar algún submarino.

El capitán se mantuvo en su barco, alejado.

Seguidamente oyó un disparo, cuyo proyectil cayó a popa, desmenuándose en el acto un submarino a tres millas.

Cambió de rumbo, dejando el submarino a popa, y aumentando la velocidad al máximo.

Al mismo tiempo se radiotelegrafió la posición del barco.

El submarino continuó disparando y manobrando para parar al barco antes de que anocheciera; pero el capitán, por medio de hábiles maniobras, se mantuvo paralelamente a las olas, dificultando la puntería del sumergido.

La cubierta del buque estaba llena de fragmentos, y dos planchas de estibador fueron abolladas, pero logró escapar de la persecución de que era objeto.

Interesantes declaraciones alemanas.

Ginebra.—Más que nunca los periódicos alemanes, en sus comentarios sobre la situación militar de Verdun, se ven obligados a exhortar al pueblo alemán para que tenga cada vez mayor paciencia.

Dice el general Blume en su último artículo: «Nos sorprende tanto más la larga duración de la batalla que se está librando alrededor de Verdun, por cuanto parece que la experiencia habla ya demostrado, en esta guerra, que habían perdido las fortalezas todo su antiguo valor.»

Hace luego una extensa descripción de las defensas móviles levantadas ahora por los franceses en torno de Verdun, e insiste sobre la extraordinaria bravura militar del soldado francés, añadiendo que los generales franceses defienden la plaza de Verdun en virtud de un plan magníficamente concebido que obliga a los alemanes a combatir rudamente por cada palmo de terreno, lo que naturalmente les cuesta pérdidas enormes.

Deja entrar a sus lectores la posibilidad de que rusos e italianos obtengan quizás pequeños triunfos parciales, añadiendo que no tendrán influencia ninguna sobre la situación estratégica y que lograrán sólo debilitar a los aliados.

Pone el general fin a su artículo con estas palabras: «Tengamos paciencia y también confianza.»

El «Berliner Lokal Anzeiger» comenta los últimos triunfos obtenidos por los alemanes en el frente de Verdun, y escribe al final de su artículo estas palabras: «No hay que esperar, sin embargo, que precipiten su curso las operaciones militares, pues aunque no son inexiguables, resultan muy difíciles de tomar las posiciones francesas.»

2.213 buques, con tres millones 774 058 toneladas, perdidos.

París.—El agregado comercial de la embajada yanqui en Londres, ha facilitado las siguientes cifras relativas a las pérdidas de la marina mercante durante la guerra entre barcos apresados y destruidos.

Inglaterra, 485 buques con 1.506.415 toneladas; Francia, Rusia e Italia, juntas, 187, con 282.188 toneladas; Alemania, 601 buques, con 1.276.300 toneladas; Austria, 80, con 267.680 toneladas; Turquía, 124 buques, ignorándose el tonelaje; los países neutrales, 736 buques, con 441.475 toneladas.

Además, en puertos enemigos, halláanse: 89 buques ingleses y 264 alemanes, añadiendo a éstos los que se encuentran reclusos en los puertos neutrales.

Los piratas del mar

Amsterdam.—Un buque pesquero ha desembarcado en Imuiden la tripulación del velero de tres palos danés, «Proeben», que fué destruido el día 12 por un submarino alemán, cuyo comandante se negó a remolcar la lancha salvavidas, condenando a su tripulación a que quedase 56 horas desamparada, hasta que fueron encontrados por el barco pesquero.

Un submarino turco chocó contra una mina en aguas de Trebizonda. La mayoría de la mayoría ahogóse.

Exaloción de una fábrica de torpedos

Ha ocurrido una terrible explosión en una fábrica de torpedos de Kiel que fué conatruída recientemente y que visitó el kaiser en Febrero.

Hay numerosos muertos y heridos.

LOS TURCOS EN EGIPTO

Los turcos renuncian a la campaña de Egipto por carecer de fuerzas y de armas.

Créese que han debido ceder todas las posiciones inglesas.

La carne en Baviera

El ministro de la Guerra de Baviera ha prohibido que se envíe carne a los soldados del frente porque escasea para la población civil.

Alemanes expulsados

Atenas.—Se ha descubierto una sociedad alemana que compraba 1.500 sacos de azúcar para introducirlos en Alemania.

El azúcar ha sido decomisado y los alemanes expulsados.

El reclutamiento en Inglaterra

Londres.—Después del Consejo de ministros en que se ha tratado del reclutamiento, Asquith ha desistido de hacer la anunciada declaración en la Cámara de los Comunes.

También niega la posibilidad de una sesión secreta en el Parlamento.

Ataque importante

Londres.—El general Lakke comunica que, a consecuencia de un serio ataque realizado el 17 del actual en la derecha del Tigris, los ingleses replegaron en varios puntos unos 700 metros.

Rumores de paz.—¿Terminará la guerra?

Holanda.—Circulan rumores pacifistas.

Dícese que el Gobierno austriaco, ante la grave situación interior, pensaría seriamente en abandonar la lucha.

Dichos rumores relacionanse con la visita a Berlín del barón Britan.

Asegúrase que en ciertos centros alemanes se cree firmemente que la guerra terminará este año.

La situación de Grecia

Holanda.—Noticias de Atenas dicen que la situación es muy seria, a pesar de que en los centros gubernamentales aparentan cierta tranquilidad.

Hasta ahora la Entente no ha repetido gestión alguna.

Ciertos indicios permiten suponer que las tropas serbias de Corfú y Macedonia nada realizarán hasta el final de la semana de Pascua.

Méjico y los Estados Unidos

París.—El jefe de la expedición yanqui que opera en Méjico se ha dirigido a Chichahua para ver personalmente el cuerpo de Villa.

Si se confirma su muerte las tropas yanquis se retirarán inmediatamente.

Créese que caso de que Villa haya muerto, Alemania empleará nuevos medios para provocar desórdenes y conseguir que intervengan los Estados Unidos para evitar la acción de éstos en el conflicto germano-yanqui.

Refuerzos alemanes en Verdun

París.—Nuevas investigaciones han demostrado que los alemanes han traído nuevas unidades al frente de Verdun para remediar el desgaste de sus efectivos.

De Serbia han llegado la 11.ª división y 23 cuerpos de la reserva.

El ahorro ruso

París.—El ministro de Hacienda ruso señala el considerable aumento del ahorro de Rusia durante la segunda mitad de Marzo, y a pesar de las importantes sumas empleadas por el ahorro en el empréstito.

Este aumento alcanzó el 15 al 30 de Marzo 58.200.000 rublos.

COMUNICADO OFICIAL ITALIANO

Roma.—Los hidroaviones enemigos realizaron anoche incursiones sobre Treviso, Libeiza y otros puntos menos importantes, lanzando unas treinta bombas.

Resultaron 19 personas muertas y 21 heridas. Varios oficiales fueron destruidos.

Uno de los aparatos fué derribado en Grado. Los dos aviadores, uno de ellos un oficial, fueron hechos prisioneros.

En la falda del monte Sponon continúa nuestra metódica ofensiva.

Durante el día 16 fueron conquistadas nuestras trincheras y fortificadas el mismo día.

En el valle Sugana, después de intenso fuego de artillería, el enemigo atacó con una fuerza de 74 batallones nuestras posiciones avanzadas en la altura Maggis y Callo, siendo rechazado en un contraataque, quedando en nuestro poder 206 prisioneros, incluso tres oficiales.

Las baterías enemigas de todos los calibres concentraron durante la misma mañana sus violentos fuegos sobre las posiciones de San Osvaldo.

Para evitar pérdidas inútiles, nuestras tropas retiraron de aquel punto unos 500 metros hasta el vecino pueblo de Bolto.

El día 17 el enemigo intentó tres ataques contra el frente del Bolto al fondo del valle Brenta, pero fué rechazado con grandes pérdidas todas las veces.

En el Isonzo y Carso no ha cambiado la situación.

Las patrañas alemanas

París.—El jefe de la Administración civil alemana en Varsovia se esfuerza en indisponer a la opinión americana con los aliados.

Escribe que Inglaterra quiere sitiar por hambre a Polonia, que se ha formado en los Estados Unidos un Comité para socorrerla, igual que abastece a Bélgica y que si no fuese por la Gran Bretaña aquél enviaría libremente socorros a los polacos.

También afirma que las cosechas de trigo son excelentes en Polonia.

Lo que ocurre, según asegura Herbet, es que Alemania quiere obligar a Inglaterra a que reduzca el bloqueo y consienta que América envíe prisioneros a Polonia para que Alemania pueda aprovecharse del trigo que producirían aquellos fértiles campos.

Comunicado oficial francés

París.—El comunicado oficial de las once de la noche, dice:

En las Argonas actividad de la artillería francesa en la región Four de París y contra las carreteras y vías de comunicaciones alemanas.

En la región de Verdun el mal tiempo ha estorbado las operaciones.

Durante el transcurso del día bombardeo intermitente al Oeste del Mosa, en el sector de la coia 304 y al Este, en la región Sur del bosque Hautfontont y contra las posiciones francesas entre Douaumont y Vaux, ninguna acción de infantería.

Al Este de Saint Mihiel, las baterías francesas cañonearon los agrupamientos alemanes cerca de Nouville.

A. SERRANO. LA TOMA DE TREBIZONDA

Madrid, 19, 5 madrugada. URGENTE

Petrogrado.—Trebizonda ha caído en poder de los rusos que operan en el Cáucaso.

PIRATAS PRISIONEROS

Madrid, 19, 5 madrugada. URGENTE

París.—Dícese que los franceses han cogido al submarino que torpedeó al «Sussex».

Han caído prisioneros el comandante y demás tripulantes.

A. SERRANO. SERVICIO ESPECIAL DIRECTO DE LONDRES

Londres, 18, 9 noche.

LA PIRATERIA ALEMANA

El «Daily Telegraph» dice en su artículo de fondo que durante veinte meses los buques alemanes han sembrado de minas el mar del Norte, canal de la Mancha y mar de Irlanda, y seguramente en el Báltico ocurre ahora lo propio.

Desde el principio se ha hecho de las minas un empleo contrario al derecho internacional, depositándolas en las grandes rutas del comercio marítimo.

En el Báltico demuestran el mismo desprecio mirando únicamente a las conveniencias de la guerra.

El enemigo quiere vencer a toda costa y para nada tiene en cuenta los intereses y sentimientos de Suecia, Dinamarca y Noruega.

Elo está claramente demostrado por la reciente destrucción de los buques de comercio pertenecientes a los aliados países.

Se les trata como pequeñas naciones, lo mismo que a Serbia y Montenegro.

Alemania realiza en el Báltico los mismos actos de tirano insolente y sanguinario ejecutados en otras partes por mar y por tierra.

El enemigo sabe que las condiciones de la guerra han sufrido una completa transformación.

SIGUR EN LA OTRA PLANA

París.—Dícese que se trata de levantar en Petrogrado un monumento conmemorativo del torpedeamiento del «Portugal».

También en una de las principales calles de París se elevará un monumento a la memoria de mis Cawell y en Londres otro a las víctimas del «Lustania».

